



Lorsqu'un enfant ne peut pas rester avec ses parents ou qu'il quitte son lieu de vie pour aller habiter ailleurs, c'est un changement énorme.
S'adapter à un nouveau quotidien, avec des règles, des habitudes et des processus inconnus, est très exigeant. En même temps, les peurs et les incertitudes sont un thème récurrent. Il convient donc d'accompagner cette phase avec sensibilité, sans attentes excessives vis-à-vis des enfants et des jeunes. Car ce qui ressemble à un « départ » est aussi un adieu à un autre foyer.

Pour pouvoir maîtriser cette transition, les jeunes ont besoin de beaucoup d'orientation et de sécurité. Des offres relationnelles stables dans un cadre sûr constituent la base d'une nouvelle confiance. Cela semble logique. Mais comment pouvons-nous les garantir exactement? Que faut-il concrètement pour que ces premiers moments se déroulent bien? Discutez avec nous de la manière dont cette phase peut être préparée et organisée au mieux: Comment collaborer afin de percevoir les besoins des enfants et des jeunes et de fixer des objectifs adaptés; comment accompagner les enfants et les jeunes dans leur processus d'adaptation afin qu'ils et elles se sentent réellement bienvenu·e·s dans leur nouveau fouer? Profitez de l'expérience de nombreux ·ses expert·e·s et de la perspective des cantons. Nous vous proposons des présentations passionnantes, mais aussi des temps d'échange et des ateliers axés sur les bonnes pratiques.

Bienvenue chez nous ... ton nouveau chez toi! Les possibilités et enjeux de la phase d'admission

Programme du colloque

9:15 h	Accueil et café	
9:30 h	Mot de bienvenue	Cora Bachmann, Directrice PACH Lorène Métral, Co-directrice Integras
9:35 h	Pour les enfants et les jeunes : Qu'est-ce que cela signifie vraiment « arriver » ?	Perspectives psychologiques et d'une personne concernée
10:15 h	Collaboration à travers les différentes phases du placement : présentation du concept du canton de Saint-Gall.	Canton de Saint Gall
10:35 h	Pause-café	
11:05 h	Comment professionnaliser la phase d'accueil dans les institutions ?	Stefan Eberitzsch, ZHAW
11:40 h	Bienvenue chez nous La transition vers la famille d'accueil.	Daniela Reimer, ZHAW
12:15 h	Déjeuner	
13:30 et	Workshops Tour 1 & 2:	Daniela Reimer, ZHAW
14:20 h	La transition vers la famille d'accueil	Stefan Eberitzsch, ZHAW Svenja Beck, SCHOIO AG
	Organiser la phase d'accueil de manière professionnelle	Pauline Vuagnat, FOJ Tbd
	Échange sur les bonnes pratiques – SCHOIO AG	
	Echange sur les bonnes pratiques – Fondation Officielle de la Jeunesse (FOJ)	
	Échange sur la personne de confiance	Particip
15:10 h	Pause-café	àla
15:45 h	Discussion en table ronde : Réflexions sur la personne de confiance avec Diana Wider, Secrétaire générale de la COPMA et Svenja Beck, membre de direction de Schoio.	

Forum suisse pour la protection de l'enfance et de la jeunesse | 22 mai 2025

Bienvenue chez nous... ton nouveau chez toi! Les possibilités et enjeux de la phase d'admission

Le Forum Suisse pour la protection de l'enfance et de la jeunesse a lieu chaque année en mai. Le colloque met à la discussion des thèmes actuels de la protection de l'enfance et de la jeunesse, qui sont examinés sous l'angle des recommandations CDAS/COPMA relatives au placement extrafamilial. L'objectif est de contribuer ensemble à un renforcement de ces recommandations sur le terrain.

Informations

Lieu: Hôtel Bern, Berne Heure: 9.30 – 16.30 h

Langues: d/f avec traduction simultanée

Délai d'inscription: 1 mai 2025

Tarifs

Tarif normal: CHF 240.-

Membres Integras/PACH: CHF 180.– Anciens enfants placés (adultes),

Étudiant·e·s : CHF 80.-

Enfants et jeunes placés : gratuit

Modération

Cora Bachmann, Directrice PACH Lorène Métral, Co-directrice Integras

Inscription



Integras

Association professionnelle pour l'éducation sociale et la pédagogie spécialisée

Place de la Riponne 5 1005 Lausanne integras@integras.ch T +41 44 201 15 00

PACH

Pflege- und Adoptivkinder Schweiz

Pfingstweidstrasse 16 8005 Zürich info@pa-ch.ch T+41 44 205 50 40